

# Do! とくコーナー 6年生よい

## 6年道徳～勉強はなんのためにするの？～

先月、家庭学習週間がありました。子どもたちは、毎日めあてを持って家庭学習に取り組んでいました。さて、その勉強ですが、何のためにしているのでしょうか？なぜしなければいけないのでしょうか？今まで、しなければいけないからしていた人がほとんどかもしれません。今回は、勉強はなんのためにするのかを保護者の方にも考えていただき、グループでの話し合いにも参加していただきました。

## 保護者参加の道徳授業



和気あいあいとした雰囲気で話し合いが進んでいました。お母さんの思いと、子どもたちの思いを出し合うことで、考えを深めることができました。

最後に、新聞記事に出ていた（故）マルセ太郎さんの言葉に、大人も子どももはっとさせられました。



強く優しい人になるために  
勉強してください

マルセ太郎

- ☆ 今日は授業に参加させていただきありがとうございました。子どもたちはちゃんと考へていてるなあと感心しました。勉強って何をするのかを考える事によって少しは勉強嫌いがなくなるかな?とかも思ったりしました。子供達にはちゃんと勉強して強く優しい人になってほしいです。
- ☆ 自分のために勉強するのはもちろん、その先には「人の役に立つために勉強する」という言葉に考えさせられました。みんなが弱い人のことを思いやつていける世の中になれば平和な世の中になると思いました。
- ☆ このような参加型の授業参観は初めてで、最初は戸惑いましたが良かったと思います。ありきたりな答えしか浮かびませんでしたが・・・。子供達はマルセ太郎さんの言葉の意味を理解できたかな・・・?いつかわかる日がくることを願っています。
- ☆ マルセ太郎さんのような人が社会の上に立つといいと思いました。
- ☆ 子供達と同じ目線で話し合うことができてとても楽しかったです。家ではなかなかできないことなので新鮮でした。これから少しずつ考えていけたらいいなあと思います。
- ☆ 道徳の授業に参加して、みんなの色々な意見を知ることができました。自分は夢を叶えるために勉強すると挙げましたが、最後のマルセ太郎さんの意見は意味深い言葉だと思いました。勉強して知識だけ高めても人として色々な人間関係の関わりがあるので、生活していくうえで、強く優しい人になるのは大切なことで難しいことだと思いました。



- ★勉強は、「弱い人の立場にたって物事を考えるようになるため。強く優しい人になるため」だとわかりました。私も強く優しい人になりたいです。
- ★今日の勉強で、「勉強は自分の将来のためでもあるし、夢を叶えるため」だとわかりました。勉強はきらいだけどやらなきやいけないことなんだなと改めて実感しました。
- ★勉強はきらいだけど、将来や自分の夢のためには、勉強って必要だから、勉強はしたほうが良いと思います。将来の夢を叶えるため選択肢を広げるためという、ひなさんのお母さんの言葉は、確かにそうだと思いました。
- ★私は、マルセ太郎さんの「強く優しい人になるために勉強してください」の文がとても良いと思いました。自分のためだけじゃなく、他の人のためにも勉強することは大切だなあとと思いました。
- ★強く優しい人になるため、など1つも思いつきませんでした。勉強するのは、今まで自分のためだと思っていましたが、人のためだとわかりました。これからはそのことを考えて勉強しようと思いました。
- ★今日の「勉強はなんのためにするの?」という課題で、最後のマルセ太郎さんの言葉はあつてあるな~と思います。でも、答えは一つだけじゃないと思いました。人によって違うと考えながら書きました。もっともっと勉強をがんばっていきたいです。

